



دليل القبول لطلبة المنح الدراسية

لمرحلة البكالوريوس

للعام الجامعي 1445هـ



تعريف المنحة الدراسية

هي المقعد الدراسي الذي يحصل عليه الطالب (الذكر أو الأنثى) من غير السعوديين، للدراسة في مؤسسات التعليم العالي في المملكة العربية السعودية

نظام القبول الإلكتروني (المنح الداخلية)

سيتم استقبال طلبات الترشح لمقاعد المنح الدراسية (الداخلية) عبر بوابة القبول الإلكتروني من خلال رابط القبول المعلن من عمادة شؤون الطلاب

- 1 تعبئة طلب الترشح لمقاعد المنح الدراسية الداخلية عبر البوابة الإلكترونية وفق المواعيد المحددة.
- 2 تحديد أولوية التخصصات المتاحة بطلب الترشح وفق شروط ومعايير القبول المعلنة لنفس العام.
- 3 التواصل عبر البوابة الإلكترونية لمعرفة نتائج الترشح.
- 4 إرسال رسائل نصية SMS للجوال المدون بالبيانات الأساسية عند تقديم الطلب في حال تم الترشح.

نظام القبول الإلكتروني (المنح الخارجية)

سيتم استقبال طلبات الترشح لمقاعد المنح الدراسية (الخارجية) عبر بوابة ادرس بالسعودية.

- 1 تعبئة طلب الترشح لمقاعد المنح الدراسية الخارجية عبر بوابة ادرس بالسعودية وفق المواعيد المعلنة من وزارة التعليم.
- 2 تحديد أولوية التخصصات المتاحة بطلب الترشح وفق ما يتم إتاحتها من قبل الجامعة.
- 3 التواصل عبر البوابة ادرس بالسعودية لمعرفة نتائج الترشح.
- 4 إرسال رسائل بريد إلكتروني بالبيانات الأساسية عند تقديم الطلب في حال تم الترشح.



شروط القبول

- 1 يطبق على طلاب وطالبات المنح الداخلية ما يطبق على الطلاب والطالبات السعوديين في القبول.
- 2 أن يكون الطالب أو الطالبة حاصلاً على شهادة الثانوية العامة أو ما يعادلها من داخل المملكة أو خارجها.
- 3 أن يكون الطالب أو الطالبة مقيماً إقامة نضائية بالمملكة.
- 4 أن يكون الطالب أو الطالبة حاصلاً على درجة القدرات والتحصيلي.
- 5 أن يتقن الطالب أو الطالبة اللغة العربية تحدثاً وكتابة.
- 6 أن لا يقل سن الطالب أو الطالبة عن (17) سنة ولا يزيد عن (25) سنة لمرحلة البكالوريوس.
- 7 أن لا يكون الطالب أو الطالبة حصل على قبول في جامعة أخرى داخل المملكة.
- 8 أن لا يكون قد مضى على حصول الطالب أو الطالبة على الشهادة الثانوية أو ما يعادلها أكثر من خمس سنوات.
- 9 أن لا تقل صلاحية الإقامة عند تقديم الطالب عن أربعة أشهر وتكون واضحة.

الإجراءات المنظمة لعملية التقديم الإلكتروني

- 1 يتم جلب نتائج المتقدمين للمرحلة الثانوية ونتائج المركز الوطني للقياس والتقويم بشكل آلي.
- 2 يعد حصول المتقدم على اختبارات المركز الوطني للقياس والتقويم (قدرات، تحصيلي) شرط رئيسي للمفاضلة على مقاعد القبول في الجامعة لنفس العام.
- 3 الإطلاع على شروط القبول عبر الموقع الإلكتروني بعمادة شؤون الطلاب



طريقة التقديم للقبول بالجامعة للمنح الداخلية

- 1 تعبئة بيانات طلب الالتحاق من خلال بوابة القبول الإلكتروني للطلبة الغير سعوديين خلال الفترة المحددة.
- 2 قراءة الشروط والتأكد بأن المتقدم تنطبق عليه جميع الشروط والموافقه عليها.
- 3 تحميل المرفق (نموذج البيانات الأساسية) وتعبئة جميع الخانات بشكل دقيق ووضع (لايوجد) في الخانات الفارغة.
- 4 تعبئة البيانات الخاصة بالمتقدم بشكل دقيق (بيانات الاتصال، وسائل التواصل الاجتماعي)
- 5 تحميل المرفقات الخاصة بالمتقدم (شهادة الثانوية العامة، جواز السفر، الإقامة/البطاقة المدنية، نموذج البيانات الأساسية بعد التعبئة)
- 6 يتم عرض جميع الرغبات على المتقدم حسب نوع الشهادة الثانوية والنسبة الموزونة وتحديد الرغبات حسب أولوياتهم مع إمكانية تعديل رغباتهم حتى موعد إغلاق البوابة على النحو الآتي:
طلاب العلمي: يتاح لهم جميع التخصصات العلمية، الهندسية، والإنسانية.
طلاب الأدبي: يتاح لهم جميع التخصصات الإنسانية.
- 7 يتم احتساب النسبة الموزونة للمتقدمين حسب نوع الشهادة الثانوية على النحو الآتي:
التخصصات العلمية: لكافة الطالبة الحاصلين على شهادة الثانوية العامة القسم العلوم وعلوم الطبية وتمثل (40% من النسبة التراكمية في الثانوية العامة، 25% من جرة اختبار القدرات العامة، 35% من جرة اختبار التحصيلي)
التخصصات الأدبية: لكافة الطالبة الحاصلين على شهادة الثانوية العامة القسم الأدبي العلوم الشرعية وتمثل (50% من النسبة التراكمية في الثانوية العامة، 50% من جرة اختبار القدرات العامة)
- 8 نسبة المفاضلة على المقاعد المتاحة هي:
80% لخريجي خريجات الثانية العامة بمنطقة حائل وبنسبة موزونة لا تقل عن 78%
20% للمقدمين من خارج منطقة حائل وبنسبة موزونة لا تقل عن 95%
- 9 تكون المفاضلة على حسب المقاعد المتاحة لكل جنسية على حده وبأعلى نسبة موزونة.



الكليات العلمية والهندسية

كلية علوم وهندسة الحاسب الآلي

- أمن المعلومات
- الذكاء الاصطناعي
- علوم البيانات
- علوم الحاسب
- هندسة البرمجيات
- هندسة الحاسب
- هندسة الشبكات والاتصالات

كلية الهندسة

- الهندسة الصناعية (طلاب)
- الهندسة الكهربائية (طلاب)
- الهندسة الكيميائية (طلاب)
- الهندسة المدنية (طلاب)
- الهندسة المعمارية (طلاب)
- الهندسة الميكانيكية (طلاب)
- هندسة الطاقة المتجددة (طلاب)
- هندسة التصميم الداخلي (طالبات)

كلية إدارة الأعمال

- الإدارة
- التسويق
- المالية
- المحاسبة
- نظم المعلومات الإدارية

كلية العلوم

- الرياضيات
- الفيزياء
- الكيمياء
- الأحياء



الكليات الإنسانية

كلية الشريعة والقانون

- الشريعة والقانون

كلية التربية

- رياض الأطفال (طالبات)
- علم النفس
- علوم الرياضة والنشاط البدني

كلية الآداب والفنون

- إدارة السياحة والفعاليات
- الأثاء وإدارة موارد التراث (طلاب)
- الإعلام
- نظم المعلومات الجغرافية
- الخدمة الاجتماعية
- التاريخ
- الفنون الجميلة
- اللغة الإنجليزية
- اللغة العربية



Admittance Guidelines for Undergraduate Scholarship Students

Academic year 2023



scholarship definition

It is the academic seat that a non-Saudi student (male or female) obtains to study in higher education institutions in the Kingdom of Saudi Arabia.

Electronic Admissions System (Internal Scholarships)

Applications for internal scholarships will be accepted through the electronic admissions portal using the link announced by the Deanship of Student Affairs.

To apply for an internal scholarship, you must:

- 1 Fill out the application form for an internal scholarship through the electronic portal within the specified deadlines.
- 2 Select the priority of the available specializations in the application form according to the admission terms and criteria announced for the same year.
- 3 Communicate through the electronic portal to know the results of the application.
- 4 Receive SMS messages to the mobile phone entered with the basic data when submitting the application if you are selected.

Internal Scholarship Students Acceptance Portal



بوابة القبول الإلكتروني لبرنامج
المنح الداخلية لغير السعوديين

<https://app.uoh.edu.sa/AdmissionNS>





Admission Requirements

1. The students of internal scholarships shall be subject to the same admission requirements as Saudi students.
2. The student must have a high school diploma or its equivalent from inside or outside the Kingdom.
3. The student must have a valid residence in the Kingdom.
4. The student must have obtained the Qudrat and Tahsili scores (Qiyas).
5. The student must be proficient in Arabic, both spoken and written.
6. The student must be at least 17 years old and not more than 25 years old for the bachelor's degree.
7. The student must not have been accepted to another university inside the Kingdom.
8. It must not have been more than five years since the student obtained the high school diploma or its equivalent.
9. The validity of the residence must not be less than four months at the time of the student's application and must be clear.

The procedures governing the electronic application process

- 1 Results of secondary school applicants and the National Assessment Center are automatically retrieved.
- 2 Applicants must take the National Assessment Center tests "Qiyas" (Qudrat, Tahsili) as a primary condition for admission to university seats for the same year.
- 3 View the admission requirements on the Deanship of Student Affairs website.



How to apply for university admission for internal grants

Step 1: Fill out the application form through the electronic admission portal for non-Saudi students during the specified period.

Step 2: Read the terms and conditions and ensure that the applicant meets all of the requirements and agrees to them.

Step 3: Download the attachment (Basic Data Form) and fill in all the fields accurately, and put "None" in the blank fields.

Step 4: Fill in the applicant's data accurately (contact information, social media).

Step 5: Upload the applicant's attachments (high school diploma, passport, residence/civil ID, Basic Data Form after filling out).

Step 6: All preferences are displayed to the applicant according to the type of high school diploma and the weighted percentage, and the preferences are determined according to their priorities with the possibility of modifying their preferences until the closing date of the portal as follows:

- Science students: All scientific, engineering, and humanities majors are available to them.
- Literature students: All humanities majors are available to them.

Step 7: The weighted percentage of applicants is calculated according to the type of high school diploma as follows:

- Scientific majors: For all students who have a high school diploma in the sciences and medical sciences section, and it represents (40% of the cumulative percentage in high school, 25% of the score of the general aptitude test, 35% of the score of the achievement test).
- Literary majors: For all students who have a high school diploma in the literature section of Islamic sciences, and it represents (50% of the cumulative percentage in high school, 50% of the score of the general aptitude test).



Scientific and Engineering Colleges

College of Computer Science and Engineering

- Information security
- Artificial intelligence
- Data science
- Computer science
- Software engineering
- Computer engineering
- Network and communication engineering

College of Engineering

- Industrial Engineering (Male)
- Electrical Engineering (Male)
- Chemical Engineering (Male)
- Civil Engineering (Male)
- Architectural Engineering (Male)
- Mechanical Engineering (Male)
- Renewable Energy Engineering (Male)
- Interior Design Engineering (Female)

College of Business Administration

- Administration
- Marketing
- Finance
- Accounting
- Management Information Systems

College of Science

- Mathematics
- Physics
- Chemistry
- Biology



Humanities Colleges

College of Sharia and Law

- Sharia and Law

College of Education

- Kindergarten (Female)
- Psychology
- Sports science and physical activity

College of Arts and Humanities

- Tourism and Events Management
- Archaeology and Heritage Resources Management (Male)
- Media
- Geographic Information Systems
- Social Work
- History
- Fine Arts
- English Language
- Arabic Language